



STUDIERENDENWETTBEWERB *BWl*dee

Ressourceneffizienz, Bioökonomie und GreenTech

Das Landesministerium für Umwelt, Klima und Energiewirtschaft schreibt einen Wettbewerb für Studierende zu den Bereichen „**Life Science und Nachhaltigkeit**“, „**Bioökonomie**“, „**Ressourceneffizienz in der Industrie**“ und „**Digitalisierung und Ressourceneffizienz**“ aus. Ziel des Wettbewerbs ist die Sensibilisierung von Studierenden aus Baden-Württemberg für diese Themen und die Erarbeitung von praxisnahen Vorschlägen, die zur Reduzierung des Ressourcenverbrauchs und zur Steigerung der Rohstoff- und Materialeffizienz beitragen. Es sollen zwei Runden im Wintersemester 25/26 und im Sommersemester 26 stattfinden. Die jeweils besten Ideen sollen prämiert werden.

Zeitplan zum Ideenwettbewerb für das kommende Wintersemester 25/26

Mai – Sept 25	Themensammlung Nachhaltigkeit und Gewinnung von Expertinnen und Experten für Vorlesungen und Workshops
Okt 25 (KW43) - Januar 26 (KW3)	Vorlesungen/Workshops jeden Mittwoch von 16-18 Uhr, online
Januar (KW3) - Ende WiSe 25/26	Arbeit der Studierendenteams an Ideen mit Mentorinnen und Mentoren
Ende Februar 26	Demoday (Präsentation der Ergebnisse und Prämierung)

GESUCHT!

- Experten/-innen
für Vorträge
- Mentoren/-innen
- Studierende

Koordination an der Universität Hohenheim

Koordiniert wird der Studierendenwettbewerb in Hohenheim von Humboldt reloaded. Wir freuen uns, wenn Sie Ihre Studierenden über den Wettbewerb informieren (das Ministerium stellt noch Werbematerial zur Verfügung), als Mentoren/-innen für Ihre Studierenden zur Verfügung stehen und sich interessierte Studierendenteams bei uns melden. Sollten Sie erst eine Teilnahme im Sommersemester 2026 planen, melden Sie sich gerne ebenfalls. Wir nehmen Sie in einen Verteiler auf, um alle Informationen gebündelt zur Verfügung zu stellen.

Wenn Sie als Experte/ Expertin zur geplanten Vorlesungsreihe beitragen können bzw. Vorschläge für interessante Themen oder Experten/-innen zum Thema Nachhaltigkeit haben, würden wir uns auch über eine Rückmeldung freuen. Wir leiten die Informationen für Hohenheim gebündelt an die zentrale Koordinierungsstelle weiter.

Vom Ministerium ist gewünscht, dass die Teilnahme der Studierenden mit ECTS vergütet wird. Der Wettbewerb kann im Rahmen von curricularen Lehrveranstaltungen im WiSe bzw. SoSe stattfinden oder im Rahmen eines Humboldt reloaded Projektes durchgeführt und finanziell unterstützt werden.

26.06. 12:30 Infoveranstaltung zum Wettbewerb für Interessierte

Zoom <https://uni-hohenheim.zoom-x.de/j/67010055137?pwd=vwV9Ncd0of8BQ4WWElal1We9oV28Rls.1>
Meeting-ID: 670 1005 5137 Kenncode: 0tSR4e

Kontakt Joanna Fietz & Natascha Selje-Aßmann

Email humboldt-reloaded@uni-hohenheim.de

Zentrale Koordination durch die Hochschule der Medien

Koordiniert wird der Studierendenwettbewerb vom Generator Startup Center der HdM. Bei direkten Fragen und Anregungen können Sie sich auch gerne an die zentrale Koordinierungsstelle wenden.

Kontakt Luca Randecker bwidee@hdm-stuttgart.de



STUDENT COMPETITION *BW*dee

Resource Efficiency, Bioeconomy and GreenTech

The State Ministry for the Environment, Climate and Energy Economy is announcing a competition for students in the areas of **'Life Science and Sustainability', 'Bioeconomy', 'Resource Efficiency in Industry', and 'Digitalization and Resource Efficiency'**. The aim of the competition is to raise awareness among students from Baden-Württemberg on these topics and to develop practical proposals that contribute to reducing resource consumption and increasing raw material and material efficiency. Two rounds are to take place in the winter semester 25/26 and in the summer semester 26. The best ideas will be awarded prizes.

Schedule for the Competition for the upcoming winter semester 25/26

May – Sept 25	Collection of topics on sustainability and the recruitment of experts for lectures and workshops
Oct 25 (CW43) - Jan 26 (CW3)	Lectures/Workshops every Wednesday from 4-6 PM, online
Jan (CW3) - End of WiSe 25/26	Work of the student teams on ideas with mentors
End of Febr 26	Demoday (Presentation of the results and award ceremony)

WANTED!

- Experts for talks
- Mentors for students
- Students

Coordination at the University of Hohenheim

The student competition in Hohenheim is coordinated by Humboldt reloaded. We would be pleased if you could announce the competition to your students (the ministry will provide promotional material), serve as mentors for your students, and have interested student teams contact us. If you are planning to take part in the summer semester 2026, please get in touch too. We will add you to a mailing list so that we can provide you with all the information needed.

If you can contribute as an expert to the planned lecture series or have suggestions for interesting topics or experts within the field of sustainability, we would also appreciate your feedback. We will pass on the information in a consolidated manner to the central coordination office.

The ministry wishes that student participation be compensated with ECTS credits. The competition can take place as part of curricular courses in the winter semester or summer semester, or be conducted and financially supported as part of a Humboldt reloaded project.

26.06. 12:30 Information event about the competition for interested parties

Zoom <https://uni-hohenheim.zoom-x.de/j/67010055137?pwd=vwV9Ncd0of8BQ4WWEla1We9oV28Rls.1>
Meeting-ID: 670 1005 5137 Kenncode: 0tSR4e

Kontakt Joanna Fietz & Natascha Selje-Aßmann

Email humboldt-reloaded@uni-hohenheim.de

Central Coordination at the Hochschule der Medien

The student competition is coordinated by the Generator Startup Center of the HdM. Please feel free to contact the central coordination office for any direct questions or suggestions

Contact Luca Randecker bwidee@hdm-stuttgart.de